

Liebe Skatfreundinnen, liebe Skatfreunde!

Am 2. März 2024 ist mit Theo Thüs ein Skatfreund von uns gegangen, der über Jahrzehnte hinweg dem Skat sehr verbunden war. Mit Leidenschaft und Freude hat „Theo“ in verschiedenen Vereinen, zuletzt viele Jahre beim Skatclub Prinz Franz von Hohenzollern Sigmaringen, im Verein, sowie an regionalen und überregionalen Meisterschaften seinen geliebten Skat gespielt. Wir werden uns gerne an ihn und seine Person zurückerinnern!



Hans-Theo Thüs  
23.06.1935 - 02.03.2024

"Freunde, wenn der Geist geschieden,  
so weint mir keine Träne nach,  
denn wo ich weile,  
da ist Frieden,  
dort leuchtet mir ein ewiger Tag."

(Annette von Droste-Hülshoff)

Musste Theo zuletzt auch auf vieles verzichten - aber das Skatspielen ließ er sich nicht nehmen.

Bernd Adelberger  
Skatclub Prinz Franz von Hohenzollern Sigmaringen

Wir trauern um zwei weitere Skatfreunde, welche erst kürzlich verstorben sind:

- Werner Schmidt, am 14. Februar verstorben – hat über Jahrzehnte hinweg den Skatclub Löwenklasse Schwenningen als 1. Vorstand geführt und selbstredend mit seinen Spielern einige überregionale Erfolge zu verzeichnen. Auch im Bereich der gesellschaftlichen Aktivitäten hat es sich Werner nie nehmen lassen seinen Mitgliedern und Gästen immer ein tolles Erlebnis zu bieten. Viele werden sich sicher gerne auch an die beliebten „Löwenklasse-Grillfeste“ zurückerinnern! Wir alle werden „Werner“ vermissen!
- Klaus Grau, am 17. Februar verstorben – hat über annähernd fünf Jahrzehnte hinweg den SC Blaufelchen Konstanz als Spieler vertreten und auch ihm war das Skatspiel auf den Leib geschrieben! An allen Bewerben, die sich auf DSKV-Ebene angeboten haben, hat er mit Leidenschaft und Aufopferung für seinen Verein teilgenommen. Seine Vereinskameraden werden „Klaus“ sehr vermissen.

Die Vorstandschaft der Verbandsgruppe trauert um diese Verluste und übermittelt den Hinterbliebenen ihr aufrichtiges Beileid. Die von uns gegangenen Skatfreunde werden wir immer in guter Erinnerung behalten!

# Vorrunde Tandemmeisterschaften

Am 2. März wurde die Vorrunde der Tandemmeisterschaften im Bereich unserer Verbandsgruppe gespielt. 33 Tandems sind im Hotel-Restaurant „Sternen“ in Kirchenhausen an den Start gegangen um über 3 Serien die Qualifikanten für die Zwischenrunde auf LV-Ebene zu ermitteln. 17 Tandems sind weitergekommen. Die kompletten Ergebnisse können im Skat-Guru eingesehen werden!

Die Zwischenrunde auf LV-Ebene wird am 15. Juni 2024 über 3 Serien in der „Waldhornhalle“, Bittelschießer Straße 16, 72505 Krauchenwies gespielt. Spielbeginn ist pünktlich um 10:30 Uhr. Allen qualifizierten Tandems herzlichen Glückwunsch und viel Erfolg bei der Zwischenrunde.

## Die Termine in naher Zukunft:

DSKV	16./17.03.2024	Deutscher Mixed- und Damenpokal	Altenburg	Stadthalle Goldener Pflug
LV	06./07.04.2024 Beginn an beiden Tagen ist um 10:30 Uhr!!!	BW-Einzelmeisterschaften	Lichtenau	Stadthalle
VG	27.04.2024	2. Runde Schwarzwald-Bodensee-Pokal	Radolfzell	Vereinsheim Zum Schrebergarten Neubohlingen 50
VG	25.05.2024	3. Runde Schwarzwald-Bodensee-Pokal	Kirchenhausen	Hotelrestaurant Sternen
LV	15.06.2024	Tandem-Zwischenrunde	Krauchenwies	Waldhornhalle
DSKV	22./23.06.2024	Deutsche Einzelmeisterschaften	Altenburg	Stadthalle Goldener Pflug
LV	06.07.2024	Vorrunde Städtepokal	Lichtenau	Gasthaus zum Rössel
LV	14.07.2024	BW-Mannschaftsmeisterschaften	Villingendorf bei Rottweil	Mehrzweckhalle

Alle ausführlichen Veranstaltungshinweise zu den Meisterschaften des Landesverbandes (LV) können den Ausschreibungen im Skat-Magazin 1/2024 entnommen werden!!

## Interessantes aus der VG-Vorstandssitzung

Am 13. März hat die erste VG-Vorstandssitzung 2024 in Orsingen-Nenzingen stattgefunden und hier die wichtigsten Informationen:

- **ERINNERUNG:** Die 2. Runde im Schwarzwald-Bodensee-Pokal findet am 27. April im Spiellokal der Seerose Radolfzell statt. Spielbeginn um 10 Uhr! Fürs Navi: (Vereinsheim) Zum Schrebergarten Neubohlingen 50.
- Auf Grund der Ausweitung auf 2 Tage (Samstag und Sonntag) ist der Beginn der Baden-Württembergischen Einzelmeisterschaften laut Ausschreibung an beiden Tagen auf 10:30 Uhr festgelegt!

## ANMERKUNG zum Skat-Magazin Landesverband B-W:

- **WV hat eine deutliche Reduzierung der zugesandten Stückzahlen des Skat-Magazin (Landesverband) festgestellt! Begründung hat er darin im Skat-Guru gefunden, da eine Reihe von Vereinen in ihrer Mitglieder-meldung die gewünschte Stückzahl mit -0- eingetragen und damit zum Ausdruck gebracht haben: „keine“ Skat-Magazine mehr zu wollen!? Der Landesverband hat dementsprechend bei der Lieferung sofort mit der Reduzierung der Stückzahlen reagiert.**
- **WV hat daraufhin nur noch an die 9 Skatvereine das Magazin Nr. 1/2024 versandt, welche daran interessiert sind. Er merkt jedoch an, dass speziell im Magazin Nr. 1 eines Jahres „sämtliche Ausschreibungen der LV-Meisterschaften“ beinhaltet sind, was normalerweise zur Information der Vereinsmitglieder sicher nicht ganz unwesentlich ist!**

### Folgende Vereine haben „kein“ Exemplar erhalten:

**Hohentwiel Singen, Letzte Runde Deißlingen, Worblingen 2000, Donauquelle Donaueschingen, Heimbachbuben Waldmössingen und Seerose Radolfzell!**

**Da noch ein paar wenige Exemplare übrig sind, könnte auf Anforderung an [w.voegtler@t-online.de](mailto:w.voegtler@t-online.de) jedem der oben genannten Skatvereine noch „1“ Skat-Magazin postalisch zugestellt werden. Die zweite Möglichkeit wäre, dass man sich auf den Internetseiten des Landesverbandes Baden-Württemberg orientiert. Dass es 2025, falls notwendig, anders verläuft bitte darauf achten, dass bei der Jahresmeldung über Skat-Guru auch die gewünschten Stückzahlen des Skat-Magazin (im Gegensatz zum Skatfreund kostenlos) eingetragen werden!!!**

### Spielstätten für VG-Meisterschaften

**Die anhaltende und teils leidige Diskussion zur aktuellen Spielstätte „Hotel-Restaurant Sternen Kirchen-Hausen“ sollte unter Betrachtung der nachfolgend aufgeführten Argumente endlich mal ein Ende finden:**

- **Es gibt seit Jahren keine Vereine mehr in unserer Verbandsgruppe, die eine VG-Meisterschaft auf Grund der stark zurückgegangenen Teilnehmerzahlen (hier ganz gravierend beim Schwarzwald-Bodensee-Pokal der Fall) ausrichten wollen oder können, was aber auch absolut verständlich ist! Die Situation der Teilnehmerzahlen wird sich künftig nicht verbessern, sondern es ist zu erwarten, dass hier eher noch eine weitere Verschlechterung eintritt.**
- **Bei der Suche nach einer akzeptablen Veranstaltungsstätte war unter anderem die zentrale Lage eine ausschlaggebende Forderung. Mit Findung der aktuellen Spielstätte „Hotel-Restaurant Sternen Kirchen-Hausen“ waren aus Sicht der VG-Vorstandschaft die meisten Kriterien erfüllt. Dass die Preise für Speisen und Getränke in einem Lokal dieser Art natürlich nicht auf dem in der Vergangenheit gewohnten Niveau sein**

**können, wie sie früher in den Vereinshallen angesagt waren, sollte im Grunde genommen langsam wirklich jedem klar sein! „Sollte“ – aber das Gemaule hat bei einem Teil der Teilnehmerschaft bis heute kein Ende gefunden!**

**Falls es Vereinsverantwortliche geben sollte, welche wirklich „vernünftige“ Alternativvorschläge zu machen haben, nehmen wir diese gerne als Diskussions- und Entscheidungsgrundlage zur Kenntnis.**

**Ein erster Schritt ist voraussichtlich mit der Ausrichtung der Mitgliederversammlung 2025 mit anschließendem Vorständeturnier getan, da ein Verein diese Ausrichtung in Betracht zieht und bei endgültiger Zusage die Behandlung in der 2. VG-Vorstandssitzung im Oktober 2024 erfolgt!**

